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HÖREN SIE UND WIEDERHOLEN SIE

DOBRÝ DEN. GUTEN TAG.

Wie geht es Ihnen? Danke, gut.
Und Ihnen?

Mir geht es
auch gut.
Auf Wiedersehen. Auf Wiedersehen.

Mám se také dobře.
Na shledanou. Na shledanou.

Jak se máte?
Děkuju, dobře.
A vy?

Dobrý den. Dobrý den.
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LEK CE
MOJE RODINA MEINE FAMILIE

KDO TO JE? = KDO JE TO? WER IST DAS?

To jsem já. Das bin ich.
To je manželka. Das ist meine Frau.
To je dcera. Das ist meine Tochter.
To je syn. Das ist mein Sohn.

JAK SE JMENUJETE? WIE HEISSEN SIE?

Jmenuju se Petr. Ich heisse Peter.
Manželka se jmenuje Alena. Die Ehefrau heisst Alena.
Dcera se jmenuje Jana. Die Tochter heisst Jana.
Syn se jmenuje Tomáš. Der Sohn heisst Thomas.
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CO TO JE? =  CO JE TO? WAS IST DAS? KDO TO JE?

TO JE . . . DAS IST . . . WER IST DAS?

 

To je hotel. obchod To je pán.
Das ist ein Hotel. Geschäft Das ist ein Herr.

 M (Die auf „-l, -d, -n“ und auf weitere Konsonanten endenden Substantive sind 
meistens Maskulina.)

To je škola. restaurace tramvaj
Das ist eine Schule. Restaurant Strassenbahn

 F (Die auf „-a, -e“ endenden Substative sind meistens Feminina, einige Feminina
enden auch auf einen Konsonanten.)

 

auto
Auto

metro
U-BahnTo je město.

Das ist eine Stadt.
 N (Die auf „-o“ endenden Substantive sind immer Neutra.)
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LEK CE
JEDEN hotel M Hotel

1 JEDNA škola F 1 Schule
JEDNO auto N Auto

M 1 1

F 1 1

N 1 1
CO TO JE? WAS IST DAS?

Stůl. Ein Tisch. (Tsch. Substantive haben
Jeden stůl. 1 Tisch. keinen Artikel.)

CO TO JE? CO VIDÍM?  (WAS SEHE ICH?)

To je stůl.  Vidím stůl.
Das ist ein Tisch. Ich sehe einen Tisch.

To je auto.  Vidím auto.
Das ist ein Auto. Ich sehe ein Auto.

To je houska.  Vidím housku.
Das ist eine Semmel. Ich sehe eine Semmel.

A  U

To je židle. Vidím židli.
Das ist ein Stuhl. Ich sehe einen Stuhl.

E I
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jeden rohlík jeden čaj
1 Kipfel 1 Tee

jedna houska jedna židle 
1 Semmel 1 Stuhl

jedno auto jedno křeslo
1 Auto 1 Lehnstuhl
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KDE JE PETR? WO IST PETER?

Je ve škole.
Er ist in  Je v restauraci.
der Schule.  Er ist im Restaurant.

v autě
im Auto

v tramvaji
in der Strassenbahn

ve městě  v Praze
in der Stadt  in Prag To je skříň.

Das ist ein Schrank.

ve skříni
v obchodě in dem Schrank
im Geschäft

Substantive endende auf
Diese Substantive haben -e, -ž, -š, -č, -ř, -c, -j, -�, -�, -ň
Endung haben Endung

Die internationalen Wörter:

v metru v hotelu
in der U-Bahn im Hotel

Diese Substantive haben Endung

-e, -ě - i

-u
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LEK CE
JÍDELNA SPEISESAAL

Co to je? – To je jídelna. Was ist das? – Das ist ein Speisesaal.
Kdo to je? – To je Alena. Wer ist das? – Das ist Alena.

čaj káva houska rohlík chleba (chléb)
Tee Kaffee Semmel Kipfel Brot

svetr 
Pullover

talíř 
Teller

židle 
Stuhl

stůl
Tisch

KDE TO JE? WO IST DAS?

v, ve (in) na (auf, an)

v čaji na židli
im Tee auf dem Stuhl
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KDE JE . . .? JE V . . . Er, sie, es ist in  ...
Wo ist  ...? JE NA . . . Er, sie, es ist auf  ...

(Im Tschechischen ist das Personalpronomen nicht notwendig.)

Kde je Alena? Je v jídelně.
Sie ist im Speisesaal.

Kde je káva? Je na stole. 
Er ist auf dem Tisch.

Kde je svetr? Je na židli.
Er ist auf dem Stuhl.

Kde je houska? Je na talíři.
Sie ist auf dem Teller.

stojí sedí leží
er steht er sitzt er liegt
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LEK CE
KDE LEŽÍ . . .? Wo liegt . . .?

STOJÍ . . .? steht  . . .?

Houska leží na stole.
Die Semmel liegt auf dem Tisch.

Kde leží houska?

Chleba leží na stole.
Das Brot liegt auf dem Tisch.

Kde leží chleba?

Svetr leží na židli. 
Der Pulli liegt auf dem Stuhl.

Kde leží svetr?

Kde stojí.

Petr stojí v jídelně. 
Peter steht 
im Speisesaal.

Židle stojí v jídelně. 
Der Stuhl steht 
im Speisesaal.

Stůl stojí v jídelně. 
Der Tisch steht
im Speisesaal.
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VELKÝ – MALÝ (GROSS – KLEIN)

Jaký je ten hotel?
Wie ist das Hotel?

Ten hotel je velký.
Das Hotel ist gross.

Ten hotel je malý.
Das Hotel ist klein.

VELKÁ – MALÁ
Jaká je ta židle?
Wie ist der Stuhl?

Ta židle je velká.
Der Stuhl ist gross.

Ta židle je malá. 
Der Stuhl ist klein.

VELKÉ – MALÉ
Jaké je to auto?
Wie ist das Auto?

To auto je velké. 
Das Auto ist gross.

To auto je malé. 
Das Auto ist klein.

jaký?
M

jaká?
F

jaké?
N
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